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Protokoll 03/2019 

 
 

über die 

 

Jahreshauptversammlung 

 

am 21.03.2019 

im Gasthaus Scholvin-Ortmann, Riede 

 
 
 
 
1. Teilnehmer/innen: 
 
 Leitende:  Anja Lange, 1. Vorsitzende 
 Schriftführer:  Heike Göbber  
 Teilnehmer/innen: Ralf Böse, 2. Vorsitzender - entschuldigt 
    Jürgen Göbber, 3. Vorsitzender 
    Axel Heller, Kassenwart - entschuldigt 
    Dagmar Behn, Jugendwartin 
    Danny Ohliger; Presse- und Öffentlichkeitsarbeit 
 
1.1. Weitere Teilnehmer: Siehe Anlage „Teilnehmer der Jahreshauptversammlung“ 
 
2. Tagesordnung:  siehe Anlage „Tagesordnung“ 
 
3. Durchführungshinweise: 
 
 Beginn:  20:07 Uhr 
 Ende:   22.00 Uhr 
 Unterbrechungen: keine 
 
4. Ablauf:   siehe ab Seite 2- gemäß Tagesordnung 
 
5. Verteiler: siehe unter Nr. 1 Teilnehmer/innen  
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TOP 1: Begrüßung durch die 1. Vorsitzende 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange eröffnet um 20:07 Uhr die ordentliche 
Jahreshauptversammlung des MTV Riede und begrüßt alle Anwesenden.  
Besonders erwähnt werden: 
Ehrenmitglieder Wilhelm Otten und Ewald Winkelmann, Mitglieder des Ehrenrates Wilhelm 
Otten und Johannes Schierloh, Joachim Behr als Vertreter der Presse und Bürgermeister 
Jürgen Winkelmann. Im Anschluss gedenkt die Versammlung der verstorbenen Mitglieder 
(Marga Hüneke, Herbert Schumacher, Hermann Kahle, Walter Nottbusch, Gertrud Wölki, 
Jürgen Böse). 
 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 
stimmberechtigten Anwesenden (die Versammlung ist ohne Rücksicht auf die 
Anzahl der Mitglieder beschlussfähig lt. § 14 a Abs. 2 der Satzung) 
Die 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einberufung der JHV ordnungsgemäß und fristgerecht 
war. Es sind 75 Teilnehmer anwesend.  
74 Teilnehmer sind stimmberechtigt.  
 

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung von 2018. 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 15.03.2018 wird von der Versammlung 
einstimmig genehmigt. 
 

TOP 6 Nr.7  Ehrung vorab – Jarla Meyer-Kohlhoff – Kreismeisterin Leichathletik 
 
TOP 4 a) Bericht der 1. Vorsitzenden  
Einleitung 
 „ Eine stabile und erfolgreiche Mannschaft nutzt die sichere Kraft der Vielfalt 
 
Jahresstart 

- 2018 startet zum Jahresbeginn mit 2 Highlights: 
      JFK-Cup der Fußball-U11-Junioren + Rieder Karneval. 
- Beide Veranstaltungen haben weit über die Rieder Grenzen hinweg einen sehr guten 

Namen, sind super organisiert und präsentieren den MTV sehr positiv. 
- Herzlichen Dank den vielen, vielen Helferinnen und Helfern im Vordergrund und auch 

im Hintergrund.  
 

Datenschutzschutzgrundverordnung (DSGVO) – seit Mai 2018 

- Vereine sind davon auch betroffen. 

- Teilnahme an einer KSB Schulung. 

- Umsetzung ist weitestgehend erfolgt. 

- Infoblättern sind auf der JHV verteilt und auf der Homepage und in den Schaukästen 
nachzulesen. 

- Unterschriften zur Einwilligung in die Veröffentlichung von Personendaten und Fotos, 
sowie Verpflichtung zur Wahrung der Vertraulichkeit und zur Beachtung der 
datenschutzrechtlichen Regelungen wurden von allen Verantwortlichen 
weitestgehend eingeholt. 

- Eintrittserklärungen wurden ebenfalls geändert  
 

Vorstandsarbeit 
- Das Vorstandsteam trifft sich ca. 1x monatlich um die vielen, ganz unterschiedlichen 

Themen zu besprechen.  
- Wunsch nach aktiven Spartenleitungen, welche eigenverantwortlich mitdenken und 

initiativ arbeiten.  
- Schön wäre es auch, wenn Menschen, welche nicht direkt in einem gewählten Amt 

sind, bei der Vereinsarbeit mitanzupacken. 
 



3 

 

 
 Sportangebot 

- Seit September gibt es Basketball. 
            Gegründet von Max Nill – Training ist wöchentlich montags.  

- Von Badminton über Fußball, Turn- u. Tanzangeboten, diversen Fitnessangeboten, 
Handball, Volleyball, Tischtennis, Musikkorps und einigen wechselnden 
Kursangeboten, wie Zumba,  Radsport und Schach ist (hoffentlich) für jeden Rieder 
etwas dabei. 

- Die MTV-Sparte Musikkorps wechselt vom aktiven in einen passiven Status 
      Es finden keine öffentlichen Auftritte mehr statt. 
      Einen musikalischen und geselligen Abschluss mit dem Besuch der Franzosen gab 
      es in Riede und ein gemeinsames Konzert im Juli auf der Bühne am Erbhof in 
      Thedinghausen.  
- Super Ergebnis bei der Sportabzeichenabnahme: 

101 Sportabzeichen wurden unter der Regie von Ina Weigel und ihrem Team, 
bestehend aus Michaela Lustermann und Helga Zabywalski verliehen. 
Wunsch für 2019, Teilnahme von Vereinsmannschaften und 125 Sportabzeichen.  

- Leichtathletik = Andreas Kehlenbeck bietet hier mit seinem Trainierteam 
samtgemeindeübergreifend sehr erfolgreich Training an. 

      Leider möchte er sich zukünftig aus dem Bereich ein wenig rausziehen. 
      Nachfolger aus Emtinghausen stehen bereit und werden weiter qualifiziertes Training 
      anbieten. 
- „Kleines Jubiläum“ der Altjugend = 20 Jahre : Herzlichen Glückwunsch 

Freizeitfußballgruppe trifft sich jeden Freitag, einige Neubürger sind auch schon 
dabei. 

  
 Übungsleiter 

- Ein großer Dank an die vielen Übungsleiterinnen und Übungsleiter, die viel Zeit und 
Energie investieren und sich Sportprogramme überlegen, um die Vereinsmitglieder 
zu bewegen. 

- Neue Sport-Ideen sind jederzeit gerne gesehen! 
- Die Übungsleiterbezahlung wird ab 1.7.2019 geändert: 
      Rückkehr zur Stundenabrechnung nach Vorgaben des KSB in Bezug auf die 
      Bezuschussung der lizensierten Übungsleiter. 
      Vereinheitlichung für alle.  
      Fahrtkostenabrechnung wird bleiben. 
      Stundensätze werden erhöht. 
      Konzept wird erarbeitet. 

            Info über die genauen Modalitäten wird folgen. 
 

www.mtvriede.de 
- Hauptinformationsmedium neben den Tageszeitungen ist die Homepage. Hinter 

redaktion@mtvriede.de verbergen sich: Danny Ohliger, Ralf Purnhagen, Torben 
Schumacher und Timo Brüning. 

- Dank an alle.  
- Aufgabe der Sparten = Fütterung des Redaktionsteams mit Infos!!! 

 
Mitgliederzahl 

- Per Ende Dezember 2018 = 997 Mitglieder!  
Eine minimale Erhöhung um 0,3% (Vorjahr per 31.12.2017 =994) 

- 83 Eintritte zu 80 Austritten 
- Ziel = Wieder über 1000 Mitglieder zu kommen. 
- Mitgliederbewegung darf aufgrund der DSGVO nicht mehr veröffentlicht werden. 

 
 
 

http://www.mtvriede.de/
mailto:redaktion@mtvriede.de
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Spenden & Sponsoring 
- Spender und Sponsoren ( Bandenwerbung, Unterstützung JFK, Bereich Altpapier, 

usw.) sorgen für eine positive finanzielle Seite im Verein 
- Dankeschön an die vielen Unterstützer und Förderer im Verein in den verschiedenen 

Bereichen. 
 
Vereins-Geschäftsstelle 

- Heike Göbber führt im Büro im Hause Göbber die Geschäftsstelle des MTV Riede mit 
viel Herzblut und sehr engagiert und routiniert. 

- Die Öffnungszeiten sind nach wie vor: Donnerstags von 8 – 20 Uhr. 
 
Kooperationen 

- In Teilbereichen mit dem TSV Emtinghausen (z. B. Tennis) 
-    Im Jugendfußball mit dem TSV Emtinghausen und Thedinghausen (JSG Löwen) 
- Im Fitnessbereich mit Dassbeck in Dreye (vergünstigte Beiträge f. MTV-Mitglieder 
- Kooperation mit dem TUS Sudweyhe im Bereich des Fitnessstudios. 
- Die Ganztagsschule ist ab Sommer 2020 geplant (Schulschluss 15.00 Uhr) 
      Kaum zeitliche Berührungspunkte. 

 
Altpapier  

- Für 2019 Entscheidung: Altpapiersammlungen weiter durchzuführen.     
- Organisatoren: Marc Miethof und Mark Ahrens  
- Die Einnahmen aus dem Altpapier sind wichtig. 
 

Sportanlage Segelhorst 
- Durch zu viel Nässe im Frühjahr wurden einige Spieltermine abgesagt. 
- Die Drainage wurde überprüft. Dabei wurde festgestellt, dass diese zum Großteil 

verstopft ist und jetzt kurzfristig und fachmännisch durchgespült werden soll. 
- Eine Grundsanierung der Sportplätze ist für 2020 geplant. 
- Es werden Angebote eingeholt und Anträge zwecks Bezuschussung gestellt.  
- Die Platzpflege drum herum wird von Hermann und Erich super durchgeführt.  
- Die Reinigung wird von Simone Kirchhoff sehr gut durchgeführt – ist kein leichter Job! 
- Die Duschräume sollen vom Schimmel befreit und neu gestrichen werden. 
- Überlegung, die vorhandenen, kaputten Türen durch Metalltüre zu ersetzen 
 
Vereinsheim Segelhorst 
- Es sollte mehr für Mannschaftsfeiern oder gemütliche Zusammenkünfte genutzt 

werden. 
- Karnevalsgruppen übten darin auch sehr intensiv. 
- Auf der Homepage gibt es ein Belegungsplan. 
 
Heinz-Schreiber-Sporthalle 
- Das Dach scheint fast dicht zu sein, lediglich noch einige Tropfen. 
- Die Zusammenarbeit aller Hallennutzer hat gut funktioniert. 
- Ein Schaukasten wurde angeschafft und im Außenbereich aufgestellt. 
 
Sicherheit im Sport 
- Zur Erinnerung: der MTV verfügt über 2 Defibrillatoren:  
      1x Übungsleiterraum der Sporthalle und  1x Büro des Sporthauses Segelhorst. 
- Im Frühjahr 2018 wurde zusammen mit der Feuerwehr Riede ein 1.Hilfe Kurs 
      durchgeführt 
 

Danke  
Anja Lange übermittelt zum Schluss ein persönliches „Dankeschön“ für den 
persönlichen Einsatz im vergangenen Sportjahr - allen Übungsleitern, Betreuern, den 
Sparten- und Jugendleitungen, den Mitgliedern des Orgateams Karneval und des 
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Orgateams JFK-Cup, dem Redaktionsteam der Homepage, Heike Göbber für ihre 
engagierte Geschäftsstellentätigkeit, dem Vereinsheim-Team. den Raumpflegerinnen, 
Platzwarten, den Altpapiersammlern und den vielen nicht speziell erwähnten 
Helferinnen und Helfern und den  Vorstandskollegen ganz herzlich Danke für die 
konstruktive Zusammenarbeit. Sie wünscht  allen auch 2019 viele tolle Aktivitäten. 
 
Es gibt keine Fragen zum Bericht. 
 

TOP 4b: Bericht des Kassenwartes 
Axel Heller ist berufsbedingt nicht anwesend, daher übernimmt die 
1.Vorsitzende die Erläuterung des Kassenberichtes in Vertretung für Axel 
Heller  
Der vollständige Kassenbericht (lt. Anlage) liegt auch als Tischvorlage für alle Anwesenden 
aus. 
Auf einzelne Posten geht Anja Lange ausführlich ein.  
Die Gesamteinnahmen betragen in 2018 EUR 145.125,12 
(Vorjahr EUR 151.785,02).  
Die Gesamtausgaben betragen in 2018 EUR 147.956,73 
(Vorjahr EUR 135.991,45). 
Die Bilanz für 2018 schließt mit einem negativen Ergebnis von 2.831,61 EUR (Vorjahr plus 
EUR 15.793,57). 

 
TOP 4c: Bericht der Kassenprüfer, Beschlussfassung über die Entlastung des 
Kassenführers und des Vorstandes 
 
Der 1. Kassenprüfer Marcel Bremer berichtet, dass er und der 2. Kassenprüfer Mark Ahrens  
am Dienstag den 19. März 2019 eine umfassende stichprobenweise Kassenprüfung 
vorgenommen haben und eine ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigen können. Es 
wurden keine Unregelmäßigkeiten festgestellt. Alle Einnahmen und Ausgaben konnten durch 
Quittungen belegt werden. 
Fazit der Kassenprüfung: Die Kasse stimmt. Er dankt Axel Heller für seine geleistete Arbeit, 
und beantragt die Entlastung des Kassenführers und des Vorstandes.  
Die Entlastung wird einstimmig von der Versammlung erteilt.  
 

TOP 4d: Berichte der Spartenleiter/innen  
Zusammenfassung der Berichte in Kurzform mit den wichtigsten Fakten: 
 
a.) Frank Lindenberg - Sparte Fußball 

• Informationen über den Herrenbereich 

• Neuer stellv. Spartenleiter ist Jörg Rosema 

• Unterstützung von Heiner Schumacher, Helmut Schumacher und Rolf Lübkemann 

• Zur Zeit 3 Herren und 3 Seniorenmannschaften (SG-Ebene) 

• Verteilung von Spielankündigungen und Plakaten an 35 Orten/Plätzen/Betriebe 
  - sehr zeitaufwendig - 
 - kaum mehr Zuschauer - 

 
b.) Marcel Grashoff - Jugendabteilung Fußball 

• Mit Tobias Grahl, Arne Westermann, Mark Ahrens und Jens Pachaly neue 
Aufstellung der Jugendleitung 

• Die Zusammenarbeit der JSG läuft gut  

• Regelmäßiger Meinungsaustausch mit dem TSV Thedinghausen 

• Aktuell sind 15 JSG – Teams von der U6 bis zur U19 dabei, mit insgesamt 208 
Kindern (davon 94 aus Riede, 93 aus Thedinghausen und 21 aus Emtinghausen) 
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• Erfolge/Aktivitäten: 
- U10 fährt nach Tschechien zum Turnier der Deutsch-Tschechischen 

Fußballschule 
- U12 Aufstieg in die Kreisliga Verden 
- U11 Vize Hallenkreismeister 
- U19 Kreismeister VER/OHZ (werden noch geehrt) 

  
-    1.Mai U6-U13 Aktionstag Fußball  
-    15.Juni  U11 Turnier „Hafensänger& Puffmusiker“ unter Teilnahme einiger 
      Bundesliga Mannschaften 

 
c.) Martina Jeck - Sparte Turnen & Tanzen  

• Neue Tanzgruppen 

• Reger Zulauf 

• Teilnahme an einigen Veranstaltungen 
 
d.) Anja Lange - Sparte Gesund & Fit  

• 9 Angebote: 
      2 Damengymnastikgruppen (Irmgard und Rosemarie),Rückenfit (Andrea),Fitness 60+ 
     (Gisela), Bodyfit mittwochs (Anne),Bewegen,  

Entspannen und Co.(Elisabeth),Bodypower freitags (Rieke) 
 Kurse: Zumba (Elvi), Fitness-Mix (Ina) 

• Ganzjährige aktive Sparte 

• Teilnahme an Lehrgängen/Fortbildungen 

• Entspanntes Arbeiten in der Sparte – die Gruppen organisieren sich sehr gut selber 
 
e.) Kerstin Lübkemann - Handball 

• Handball-Damenmannschaft hat sich gut eingespielt – Neue Trainerin ist Jutta 
Schumacher 

• Weiterhin gibt es eine B- und E-Jugend und die Mini`s /Maxi`s  
 

f.) Rainer Ohliger  - Sparte Tischtennis  

• 6 Spieler  

• Mussten sich aus der 2.Kreisklasse abmelden 

• Jetzt 5. Kreisklasse 

• Teilnahme an einigen Punktspielen; Ergebnis: 1 Spiel unentschieden,30 gewonnen 

• Aufruf zum Mitmachen 
 

g.) Ewald Röben - Sparte Volleyball  

• Nicht anwesend 
  
h.) Harald Knake – Musikzug 

• Keine öffentlichen Auftritte mehr 

• Beruflich und krankheitsbedingt nicht mehr aktiv 

• Bedauert den Umstand 
 

i.) Ina Weigel - Sparte Leichtathletik  

• Ergebnis 2018 = 101 Sportabzeichen, u.a. 6 Familienabzeichen 

• Ziel für 2019 = 125 Sportabzeichen 

• Wunsch mehr Teilnahme von Mannschaften 
 
j.) Heinz Boerst – Sparte Badminton  

• Im Jugendbereich sehr guter Zulauf, ca. 25-30 Kinder 

• Im Seniorenbereich leicht rückläufig 
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• 2. Platz im Seniorenbereich 
 
k.) Timo Brüning – Radsport 

• 11 aktive Fahrer sind unterwegs und werden wieder an diversen 
Radsportveranstaltungen teilnehmen 

• Zum dritten Mal Saisonauftakt am 30.03.2019 am Segelhorst in Riede in Kooperation 
mit RSC Rot-Gold Bremen  

     (Brevet - Kurzstrecke mit ca.150 km und normale Strecke mit ca.210 km)  
 

l.) Jan-Cord Ortmann – Orga-Team-Karneval 

• Vorab Dank an die zahlreichen Helfer und Gruppen vor, während und nach den 
Veranstaltungen  

• Super Veranstaltungen – grandioser Kinderkarneval  

• 120 Aktive  

• Sonntagsveranstaltung mit Sambatruppe 

• Außerhalb des eigenen Karnevals wurden einige andere Karnevalsvereine besucht 
und es wurde am Freimarktumzug teilgenommen 

• Karnevalsnachfeier im Vereinsheim  
 
m.) Marcel Bremer - Jugendförderkreis  

• Vorab Dank an Danny Ohliger für seine fast 20-jährige Tätigkeit 

• Personelle Umstellung  

• Appell an alle Jugendleiter: Anträge zwecks Bezuschussung stellen  
 

n.) Danny Ohliger - Jugendförderkreiscup 

• Vorab Dank an alle ehrenamtliche Helfer  

• Cup 2019 war eine super Veranstaltung 

• Wunsch neue Leute und Helfer zu generieren  

• Orga-Team wurde vom DFB mit einem Ehrenamtspreis geehrt 

o.) Hermann Bollmann – Schach  

• Zum 1. Mal eine Mannschaft gemeldet und gleich 1.Platz 

• Zur Zeit 8 Spieler 

• Eventuell SG mit Thedinghausen 
 
p.) René Roßberg – Basketball 

• Spielbetrieb hat im September begonnen 

• Werbung lief gut an 

• Mittlerweile 25 aktive Spieler 

• Eventuell Teilnahme an Wettkämpfen 
 

TOP 5: Beiträge 
Eine Beitragserhöhung im Jahr 2019 ist nicht notwendig.  
 
 

TOP 6: Ehrungen  

 
1. 
25-jährige Mitgliedschaft  
Kirstin Boerst, Lucas Böse, Helga Bollmann, Andreas Brandt, Marianne Ehlers,Christoph 
Elling, Kurt Sonnenberg ,Ursula Sonnenberg  
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2. 
50-jährige Mitgliedschaft  
Heinz-Peter Seevers 
 
3. 
60-jährigeMitgliedschaft 
Renate Sturm, Reinhard Sturm, Rolf Meyer (Dorfstraße),Helga Koch 
 
4. 
70-jährige Mitgliedschaft 
Johannes Schierloh 
 
5.  
Ehrennadel in Bronze – 10 Jahre Funktionsträger –  
Ewald Röben – Spartenleiter Volleyball  
 
6. 
Vereinsmeister in Schach – (wurden bereits innerhalb der Sparte geehrt) 
Emil Ziemann – Jugend  
Franz Engel – Erwachsene  
 
7. 
Kreismeisterin Leichtathletik - Weibliche Kinder U12  
Kreismeisterin (Mannschaft LGKV)  Weibliche Kinder U12 im 3-Kampf  
Jarla Meyer-Kohlhoff 
Darüber hinaus hat sich Jarla insgesamt   
3 erste Plätze in der aktuellen Jahresbestenliste der LG Kreis Verden   
erkämpft - Bemerkenswert: das war Jarlas erstes Wettkampfjahr!!! 
(Trainer Andreas Kehlenbeck im Rahmen der Leichtathletik-Gruppe der Samtgemeinde 
Thedinghausen) 
 
8. 
Langjährige Handballschiedsrichter 
Bernd Schumacher seit 1986 
Michael Weigel seit 1984 
 
9. 
Verabschiedung und Ehrung Gründungsmitglied des Jugendförderkreises (seit 1999) 
Danny Ohliger 
 
10.  
Mannschaftsehrung 
Fußball- JSG Löwen = Meister in der A-Jugend-Kreisliga der Kreise OHZ + Verden  
Erfolgstrainer: Henning Lange, Mark Ahrens, Marcel Schumacher  
 
Niklas Behn, Moritz Brendel, Guan Dörfling, Noah Franz, Max Hauschild, 
Jannik Jürgen, Lukas Landwehr, Henrik Maaß, Sören Pachaly, Adrean Petersen, Finn 
Plewka, Mika Rode, Robin Schmitt, Jannik Schumacher, Pascal Schumacher, Dennis 
Weigel, Enrico Wiegmann 
 

TOP 7: Neuwahlen  
a) – g) 
 
Zu wählen sind turnusgemäß der/die 2. Vorsitzende(r), der/die Kassenführer(in), der/die 
Jugendwart(in), der/die Referent(in) f. Presse- u. Öffentlichkeitsarbeit, Mitglieder des 
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Ehrenrates (alle 3 Jahre), die Bestätigung der Spartenleiter/innen, sowie der/die 2. 
Kassenprüfer/in. 
Als Wahlleiterin fungierte die 1. Vorsitzende.  
 

 
 
Alle Gewählten nehmen ihre Wahl an. 
Ein Dank gilt Wilhelm Otten für seine ehrenamtliche Funktion als Ehrenratsmitglied. 

a) 2. Vorsitzende/r 1. Vorschlag: Ralf Böse   
(Wiederwahl) 

Wahl Ralf Böse  
bei: 
72 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen  
Ralf war berufsbedingt nicht 
anwesend, hat aber vorher 
bestätigt, im Falle einer 
Wiederwahl, das Amt 
anzunehmen 

b) 3. Kassenführer(in) 1. Vorschlag: Axel Heller 
(Wiederwahl) 

Wahl Axel Heller  
bei: 
72 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
Axel war berufsbedingt nicht 
anwesend, hat aber vorher 
bestätigt, im Falle einer 
Wiederwahl, das Amt 
anzunehmen 

c) Jugendwart(in) 1.Vorschlag: Dagmar Behn 
(Wiederwahl) 

Wahl Dagmar Behn  
bei: 
72 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 

d)  Referent f. Presse- und 
Öffentlichkeitsarbeit 

1.Vorschlag: Danny Ohliger 
(Wiederwahl) 

Wahl Danny Ohliger  
bei: 
72 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 

e) Ehrenrat 1.Vorschlag: Rosemarie Conrad 
und Johannes Schierloh  
( Wiederwahl) 
 
Wilhelm Otten hört aus 
gesundheitlichen Gründen auf. 
Hierfür 1.Vorschlag : Hermann 
Bollmann 
 

In Block-Abstimmung 
72 Ja-Stimmen 
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 

f) Bestätigung der 
Spartenleiter 

Gemeinsame Bestätigung Alle Spartenleiter 
wurden gemeinsam 
bestätigt, bei. 
72 Ja Stimmen  
0 Enthaltungen  
0 Gegenstimmen 

g) Kassenprüfer/in 
Anmerkung: Marcel Bremer  
scheidet turnusmäßig aus. 
Mark Ahrens wird somit neuer 1. 
Kassenprüfer 
Es ist ein/e neue/r 2. 
Kassenprüfer/in zu wählen. 

1. Vorschlag: Timo Winkelmann Wahl: Timo 
Winkelmann   
z. 2.Kassenprüfer: 
bei  
72 Ja-Stimmen  
0 Enthaltungen 
0 Gegenstimmen 
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TOP 8: Vorlage und Genehmigung des Haushaltsplanes 2019  
Der Haushaltsplan wird von Anja Lange stellvertretend für Axel Heller mündlich erläutert 
(Zahlen gemäß Anlage) und mit 72 Ja-Stimmen, 0 Gegenstimmen und 0 Enthaltungen von 
der Versammlung genehmigt.  
 

TOP 9: Anträge 
Es wurden keine Anträge vorgelegt. 
 

TOP 11: Mitteilungen, Anträge, Verschiedenes 
- Aktion „Saubere Landschaft“ am 30.03.2019 von 9.00 – 12.00 Uhr 
- Es wird wieder eine Frühlingsaktion zur Mitgliedergewinnung durchgeführt, Zeitraum 

bis 30.06.2019; Anreiz, wie auch in den Vorjahren, keine Anmeldegebühr und der 
erste Monat ist beitragsfrei. 

- Es wurde angeregt, einen Defibrillator der Öffentlichkeit zugängig zu machen 
- Grußworte vom Bürgermeister Jürgen Winkelmann 

 
Die 1. Vorsitzende Anja Lange beendet die Jahreshauptversammlung um 22.00 Uhr.  
Sie bedankt sich für die rege Teilnahme, sowie für die finanziellen Unterstützungen, und 
wünscht allen einen guten Heimweg, in der Hoffnung, dass auch 2019 ein aktives und 
spannendes Sportjahr wird. 
 
 
 
 
 
 
……………………………..   ……………………………… 
 

Anja Lange     Heike Göbber 
(1. Vorsitzende)    (Schriftführerin) 


